

Appen, 18. Oktober 2016

- **Bürgermeister der Gemeinde Appen, Herrn H.-J. Banaschak**
- **Vors. des Umweltausschusses, Herrn J. Koopmann**
- **Vors. des Bauausschusses, Frau Heidrun Osterhoff**
- **Vors. des Finanzausschusses, Herrn Hans-Peter Lütje**
- **Amt Moorrege**

Vorbereitung eines Energiemanagements in der Gemeinde Appen

Es ist festzustellen, dass für die Gemeindevertreter/innen bisher keine Daten verfügbar sind, aus denen sich der Verbrauch an Strom und Gas, der für die gemeindlichen Liegenschaften genutzt wird, ablesen lässt.

Die im Haushaltsplanentwurf für das Jahr 2017 dargestellten Kosten für Strom und Gas sind zumindest für einige Bereiche nicht logisch nachzuvollziehen. Aufgrund häufiger Preisveränderung sind sie für eine Verbrauchsfeststellung ungeeignet. Dementsprechende Nachfragen in der Vergangenheit wurden nicht befriedigend beantwortet.

Im Hinblick auf das in Vorbereitung befindliche Energie- und Klimamanagement sollte schnellstmöglich dafür Sorge getragen werden, dass sämtliche Liegenschaften der Gemeinde Appen mit Verbrauchsmessgeräten ausgestattet werden die eine Datenermittlung in den Gebäuden, bzw. bei unterschiedlicher Nutzung in den Gebäudebereichen ermöglichen.

Eine sinngemäße Verbrauchsüberwachung ist auch für die gemeindliche Straßenbeleuchtung durchzuführen.

Die Verbräuche wären monatlich zu dokumentieren und nach festzulegenden Zeitabständen zu analysieren.

Dem Umweltausschuss der Gemeinde Appen ist regelmäßig Bericht zu erstatten.

Im Haushalt für das Jahr 2017 ist ein entsprechender Ausgabeansatz einzustellen.

Wir bitten, über unseren Antrag zu beraten und die notwendigen Beschlüsse zu fassen.

A handwritten signature in blue ink, which appears to read "Walter Lorenzen".

Walter Lorenzen, Fraktionsvorsitzender